

泉パークタウン「花・まち・大作戦」活動通信誌

花 まち だより

vol.1
2014.8

花のつばき
鉢植えのつばき



みんなの街を、子どもたちが育てた花でいっぱいにしてしよう!!

泉パークタウン「花・まち・大作戦」



「寺岡を一番きれいな町にしたい!」 子どもたちの思いが色とりどりの花に。

第1回花植え実施日:6月3日(火)
配布日:7月17日(木)

心地よい初夏の風が吹く6月3日、寺岡小の1・2年生と4年生が花植えを行いました。土いじりが初めてという子も、家庭で植物の世話をしている子も、みんなで一致団結。「むずかしいけど面白いね」「大きく育つといいな」と話しながら、プランターにマリーゴールドやサルビアなどを植えました。この日集まった地域ボランティアの方々には20名ほど。「町のために子どもたちが積極的に活動していて、とても良かった」と目を細めていました。

配付日の7月17日、1、2、4年生が心をこめて育てた花は満開に。これらを5年生が学校前の通学路

へ運び、丁寧に飾りました。夏休み期間中、花の世話は5年生にバトンタッチ。プール解放の日に協力して水やりを行います。「通学路が花いっぱいになり、学校に来るのが楽しみ」「町の皆さんに見てもらいたい」と笑顔いっぱいでお話してくれました。



第1回花植え実施日:6月10日(火)
配布日:7月8日(火)

高森小自慢の「ミニひまわり」を町中に! 元気を届けて皆さんの役に立ちたい。



小雨模様の6月10日、高森小の花植えは体育館で行われました。活動の中心になったのが、児童代表の「フラワーハッピーチーム」。「高森小といえばミニひまわり。今年は町全体に幸せの輪を広げましょう」と声をかけ、全学年が役割分担しながら作業を開始。初めは慣れない手つきの子どもたちも、ボランティアの皆さんからアドバイスをいただき、上手に植えることができました。

7月8日にはたくさんのお花をつ

けたミニひまわりを、4、5、6年生が毎日行き来する通学路へ運び、並木を囲むように飾りつけました。活動中、偶然通りかかった町の人々がミニひまわりを見て笑顔になる場面も。「重くて大変だけど、町の人々が元気になれば嬉しい」「これからも町に役立つ活動を続けたい」と、子どもたちは目を輝かせていました。



いつも見守ってくれる町の皆さんに、 心から「ありがとう」の気持ちをこめて。

雲一つない空の下、高森東小では1年生と6年生が花植えの作業に参加。班ごとに協力し合い、ラベンダーやニチニチソウなどをプランターに植えました。6年生からは「かわいい1年生と親交を深めることができて良かった」、1年生からは「上級生が優しく教えてくれて嬉しかった」といった声が聞かれ、それぞれ思い出に残る活動となったようです。



第1回花植え実施日:5月30日(金)
配布日:7月15日(火)

地域ボランティアの方も大勢駆けつけてくださり、子どもたちをサポートしてくださいました。

7月15日の朝一番に行った配布活動は、子どもたちから町へ、花の世話を引き継ぐ「出発式」を取り行いました。「私たちが一生懸命大きくした花を、今度は町の皆さんが大切に育ててください」という手紙を各町内会長へ贈呈。その後、6年生のみんなが分担し、それぞれの地区をきれいに飾りました。



がんばって育てた花たちのように、 町にもたくさんの笑顔が咲くといいな。

第1回花植え実施日:5月30日(金)
配布日:7月15日(火)

快晴となった5月30日、桂小では全学年が花植えを行いました。タテ割班での活動ということで、高学年がリーダーシップを発揮。「きれいな花を咲かせ、町の人に喜んでもらおう!」と、心を一つに取り組みました。手伝ってくださった地域ボランティアの方からは、「普段はあまり土にふれることがない子どもたちも、楽しく作業できて良かった」という感想をいただきました。育てた花の配布は、4年生が担当。一人ひとり水や

りなどの世話をしたプランターに、自分の名前を記入したプレートをしっかり結びつけ、手分けして学区内各所へ届けました。照りつける太陽にも負けず、「ラベンダーは虫よけ効果があるんだよ」「もっとたくさんのお花を咲かせたいね」と、とても嬉しそうな様子。学習ボランティアの皆さんも笑顔で見守ってくださり、安全に活動することができました。



花・まち・大作戦 全体報告会

7月29日(火)
高森小学校にて



宮城教育大学 教育復興支援センター
副センター長 野澤 令照 先生



報告会の様子

分かりました。また、今回、多大なご協力をいただいた泉パークタウン内の各連合町内会の方々からも、様々な感想や貴重な意見をいただきました。「花の選び方や効果的に見せる設置方法など、今回実施してみていろいろな改善点が見つかりました。これを、第2回に活かしていければと思います」と、泉パークタウン町内会・自治会連絡協議会の田島会長。今後の活動をさらに改善、発展させる手がかりを得ることができました。

9月以降に予定している第2回目の運営スケジュールも確認して、報告会は終了。次回の成功を目指し、出席者全員が意気込みを新たにしました。

今年5月からスタートした、泉パークタウン内を子どもたちが育てた花でいっぱいにするプロジェクト『花・まち・大作戦』。その第1回目となる活動が終了したことを受け、7月29日に高森小学校で、協議会による全体報告会を行いました。まず、この事業を支援している宮城教育大学教育復興支援センター副センター長・野澤令照氏よりご挨拶があり、関係者に謝意を表しながら「この取り組みが、全国の学校でモデルケースになって欲しい」と結びました。続いて、参加校である寺岡小学校・高森小学校・高森東小学校・桂小学校の担当の先生それぞれから、実施状況を報告。どの小学校でも、多くの児童が前向きに取り組んでいたことが



泉パークタウン 町内会・自治会 連絡協議会 会長
紫山連合町内会 会長
田島 敏光 様



学校に掲出中の横断幕



ラジオの取材の様子

TOPICS

4校の取り組みが ラジオ番組で放送されました！

毎週月曜日放送のラジオ3(コミュニティFM)の番組「マイタウンレイディオ」内において、今回の「花・まち・大作戦」が取り上げられました。番組では、花植えにがんばる子どもたちの声や、活動を温かく見守ってくださった地域の方々の思いが紹介されました。また、今後の活動状況も放送される予定です。

第2回目の花の育成は、9月以降にはじめる予定です。

寺岡小・高森小・高森東小・桂小

泉パークタウン町内会・自治会連絡協議会
国立大学法人 宮城教育大学 教育復興支援センター

「泉パークタウン 花・まち・大作戦」協議会・宮城教育大学(学びを通じた被災地の地域コミュニティ再生支援事業)

興味をお持ちの方は
各学校まで

寺岡小学校
TEL 022-378-7577
緑化担当
官澤先生

高森小学校
TEL 022-378-0255
緑化担当
村上先生

高森東小学校
TEL 022-378-4122
緑化担当
日下先生

桂小学校
TEL 022-375-2357
緑化担当
中川先生